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Stadt Burg Stargard

Niederschrift
Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Kultur und 

Soziales

Sitzungstermin: Dienstag, 02.11.2021
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 21:17 Uhr
Ort, Raum: Regionale Schule, Aula, Klüschenbergstraße 13, 17094 Burg 

Stargard

Anwesend

Vorsitz
Katja Sievert

Bürgermeister
Tilo Lorenz

Mitglieder
Carolin Düsing
Maik Michalek
Andreas Rösler
Sven Groneberg Vertretung für: Dennis 

Grunewald

Sachkundige Einwohner/innen
Diana Kosiul
Siegmund Lützow
Gerda Siratzki

Weitere Anwesende
Thomas Kasan

Verwaltung
Marion Franke

Schriftführer
Anne Miksch
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Abwesend

Mitglieder
Dennis Grunewald entschuldigt

Gäste:

Horst Menzel
Daniel Schmerse
Einwohner
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung 
2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
3 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
4 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
5 Einwohnerfragestunde 
6 Billigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der 

Sitzung vom 24.08.2021 
7 Wahl des Ausschussvorsitzenden 
8 Verpflichtung der neuen Ausschussmitglieder 
9 Wahl des ersten Stellvertreters des 

Ausschussvorsitzenden 
10 Wahl des zweiten Stellvertreters des 

Ausschussvorsitzenden 
11 Information/ Beratung zur aktuellen Entwicklung des 

Schulstandortes Burg Stargard 
12 Sonstige Anfragen und Informationen 

Nichtöffentlicher Teil

13 Billigung der Niederschrift des nichtöffentlichen Teils 
der Sitzung vom 24.08.2021 

14 Sonstige Anfragen und Informationen 
15 Schließung der Sitzung 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung
Herr Kasan eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.

2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung
Die ordnungsgemäße Einladung wird festgestellt.

3 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
Mit 8 Mitgliedern ist der Ausschuss beschlussfähig.

4 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Herr Kasan informiert, dass Punkt 4 Verpflichtung der neuen Ausschussmitglieder 
Punkt 8 wird, da dies der neue Ausschussvorsitzende vornehmen solle.

Herr Rösler  bittet um Informationen zum Haushalt 2022 unter TOP 12 „Sonstige 
Anfragen und Informationen“
Herr Kasan nimmt den Punkt zur Kenntnis

Keine Änderungsanträge zur Tagesordnung

5 Einwohnerfragestunde
Keine Fragen.

6 Billigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der 
Sitzung vom 24.08.2021
Die Niederschrift des öffentlichen Teils wird gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
4 0 4
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7 Wahl des Ausschussvorsitzenden
- Herr Kasan teilt mit, dass ein gemeinsamer Vorschlag von den Fraktionen für 
die Wahl des Ausschussvorsitzenden vorliegt: Frau Sievert
- Frau Sievert wird einstimmig als Ausschussvorsitzende gewählt

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

- Herr Kasan fragt, ob Frau Sievert die Wahl annimmt
- Frau Sievert nimmt die Wahl an
- Herr Kasan verpflichtet daraufhin Frau Sievert und übergibt ihr die 
Sitzungsleitung

8 Verpflichtung der neuen Ausschussmitglieder
 Frau Sievert verpflichtet alle Mitglieder des Ausschusses auf die gewissenhafte 
Erfüllung ihrer Aufgaben entsprechend der Kommunalverfassung

9 Wahl des ersten Stellvertreters des 
Ausschussvorsitzenden
- Frau Sievert, teilt mit, dass ein gemeinsamer Vorschlag von den Fraktionen für 
die Wahl des ersten Stellvertreters des Ausschussvorsitzenden vorliegt: Herr 
Lützow
- Herr Lützow wird einstimmig als erster Stellvertreter des Ausschussvorsitzenden 
gewählt

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

- Frau Sievert fragt, ob Herr Lützow die Wahl annimmt
- Herr Lützow nimmt die Wahl an

10 Wahl des zweiten Stellvertreters des 
Ausschussvorsitzenden
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- Frau Sievert, teilt mit, dass ein gemeinsamer Vorschlag von den Fraktionen für 
die Wahl des zweiten Stellvertreters des Ausschussvorsitzenden vorliegt: Herr 
Michalek
- Herr Michalek wird einstimmig als zweiter Stellvertreter des 
Ausschussvorsitzenden gewählt

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

- Frau Sievert fragt, ob Herr Michalek die Wahl 
annimmt
- Herr Michalek nimmt die Wahl an

11 Information/ Beratung zur aktuellen Entwicklung des 
Schulstandortes Burg Stargard
Herr Lorenz
- stellt die aktuellen Schülerzahlen und Raumsituationen der Grund- und Regional 
Schule dar (siehe Präsentation)

Herr Rösler
- berichtet von der Elternversammlung am 09.09.2021
- demnach standen immer noch 10 Kinder für den Hort auf der Warteliste, sogar 
4 Kinder aus der 1. Klasse

Herr Lorenz
- bezieht sich auf das vor dem Ausschuss geführte Gespräch mit Herrn Lohse, bei 
dem scheinbar keine Kinder mehr auf der Warteliste standen

Herr Lützow
- Grund- und Regionale Schule müssen ins Gespräch kommen, um 
be(vor)stehende Raumprobleme zu lösen

Frau Sievert
- berichtet von einem Beispiel einer verbundenen Regionalschule mit 
Grundschulteil
- mit einer Zusatzqualifikation könnten Grundschullehrer zusätzlich auch noch 
Klassenstufe 5 und 6 unterrichten
- man müsse einfach eine Vision und den entsprechenden Zeitplan zur 
Umsetzung vorgeben

Herr Michalek
- gibt zu bedenken, dass zwar zunächst die Schülerzahlen ansteigen, laut 
Prognose in wenigen Jahren aber wieder abflachen

Herr Rösler
- ist da eher anderer Ansicht
- momentan Zuwachs an Einwohnern, Leben auf dem Land wird attraktiver, diese 
sind in Prognose nicht enthalten
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Die Ausschussmitglieder diskutieren über mögliche Hort-Alternative 
- Jugendherberge:

- Erbbaupachtvertrag mit der Stadt
- gute Lage für einen Hort, nahe der Grundschule sowie Bushaltestelle
- eröffnet im März 2022 wieder 
- Jugendherberge wichtig für Region

Herr Lorenz
- schlägt vor, dass sich die Fraktionsmitglieder untereinander zu den folgenden 
Punkten verständigen und dann in nächster Ausschussrunde nochmal beraten 
werden kann: 

- gemeinsamer Schulstandort mit verbundener Regionalschule mit 
Grundschulteil, ein Schulleiter und ein Koordinator für den jeweils anderen 
Schulteil
- Ganztagsschule auch im Grundschulbereich
- Neubau eines Hortgebäudes oder Nutzung vorhandener Räumlichkeiten

Die Ausschussmitglieder wünschen eine zusätzliche Ausschusssitzung Ende des 
Jahres

Herr Lorenz
- schlägt vor, einen Vertreter vom Schulamt mit einzuladen, um über Vor- und 
Nachteil eines gemeinsamen Schulstandortes zu sprechen

12 Sonstige Anfragen und Informationen

Herr Lorenz
- informiert über die wichtigsten Eckpunkte des Haushaltes 2022
- Kreisumlage noch nicht beschlossen, erst in nächster Sitzungsrunde
- ebenfalls bleibt abzuwarten, wie sich die Kosten für Kita- und Hortbetreuung 
entwickeln
- bei Einnahmen keine großen Änderungen eingeplant
- wichtige Themen für den Bereich Schule: Digitalisierung, Neubau Mensa, 
Reparatur Zweifeldhalle und Dach Regionale Schule

Herr Rösler
- sieht zu viele Ungewissheiten
- wünscht sich mehr Diskussionen zum Haushalt
- möchte lieber später den Haushalt beschließen

Herr Lorenz
- weist darauf hin, dass dann keine Maßnahmen angeschoben werden können

Frau Franke
- Haushaltsplanung orientiert sich eng an Vorjahreswerten

Frau Sievert
- fragt an, ob unterjährig einzelne Positionen besprochen werden können
- erkundigt sich nach möglichen Kompatibilitätsproblemen zwischen Schüler 
IPads und Lehrerlaptops
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Frau Franke
- bei den iPads handelt es sich um die Geräte für die Schüler im Zusammenhang 
mit der Ausstattung bedürftiger Schüler für das coronabedingte Homeschooling
- informiert im Nachgang der Sitzung:

- Ausschreibung lief über IKT Ost, große Sammelbestellung, dadurch 
geringerer Preis, hatten lediglich 2 verschiedene iPad Modelle zur Wahl 
gestellt, beide Schulen mit einbezogen
- die Lehrerlaptops wurden über die Verwaltung ausgeschrieben, dafür 
wurden im Vorfeld Tollensecomp und auch die Schulen mit einbezogen 

Herr Rösler
- erkundigt sich nach einer Zusammenarbeit zwischen Schule und Bibliothek

Frau Franke
- informiert im Nachgang der Sitzung:

- fand vor Corona-Zeiten statt
- es wurde einmal in der gesamten Grundschulzeit die Bibo besucht

Vorsitz: Schriftführung:

Katja Sievert Anne Miksch
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